

Datos oficiales definitivos a las cinco de la tarde de hoy acusan el triunfo arrollador de las derechas en la casi totalidad de las regiones españolas

De los 242 diputados triunfantes hasta ahora los agrarios y Acción Popular tienen 92 puestos, los Socialistas 19, los radicales 48, la Esquerza Catalana 30, los Vasco Navarros 13, la Lliga Regionalista 10, los Tradicionalistas 8, los Republicanos Conservadores 6, la Unión Socialista Catalana 5, Independientes 3, Radicales Socialistas 2, Progresistas 1, Comunistas 1 y Acción republicana 4.

catástrofe electoral de "Acción Republicana", Radicales socialistas y otros partidos de izquierda En Barcelona, triunfan la Esquerza (mayorías) y la Lliga (minorías).---De Madrid, no hay datos oficiales



PERFIL DEL DIA

La República cambiará de rumbo

En España, desde la famosa jornada electoral que se celebró el día 23 de Abril del presente año, la política ha entrado en una nueva etapa. En aquella fecha comentando EL DIARIO lo ocurrido en las elecciones que Azaña calificó de los "burgos podridos", dijo lo siguiente: "La nueva ruta es amplia y fácil; política de afirmación nacional, de respeto a las conciencias, de mantenimiento de las sanas ideas democráticas. Hé aquí el nuevo cauce. El pueblo mismo se ha encargado de marcarle en las elecciones parciales de concejales. En ella resalta, además de esto, la lucha tenaz establecida en todas las provincias, incluso las que gozaban fama de más extremistas, contra la política marxista del Gobierno Azaña. La oposición ruda a la perturbadora de los socialistas que aprovechándose de propicias circunstancias han realizado un avance desmesurado de su ideología, que ataca a las autoridades que han resquebrajado profundamente la unidad nacional, llevando el morbo y la inquietud de la lucha de la vida hasta su última remanada y tranquila de nuestras pequeñas poblaciones rurales. Este deseo de oponer una férrea barrera a los avances precipitados de los socialistas, ha quedado patentado claramente en las elecciones de ayer. La derrota ha sido aplastante. No se podrá ya, en lo sucesivo, lanzar al aire frases huecas y carentes de un mínimo basado en la realidad. Ya no se podrá decir, por ejemplo. La opinión está en su contra. El pueblo continúa a nuestro lado. Toda esa oratoria, que se oía en las campañas, se ha derrumbado el día 23 de abril de 1933 con la caída de tramoya. Los ensambalajes capciosos se han puesto al descubierto. Y a don Manuel Azaña y a los suyos, no les queda más que rendirse a la evidencia y proclamar su rotundo fracaso. Este es lo que decía EL DIARIO como coronación de su energía anterior contra la actuación nefasta de los políticos izquierdistas. Hoy, después de conocido el resultado de la jornada electoral de toda España, pueden repetirse las mismas palabras, avaladas por la fuerza incontrastable de los números que evidencian que la mayoría de España rechaza virilmente el tono socializante que quisieron imponer al régimen los políticos marxistas.

La lentitud con que se realizan los escrutinios

Para servir a nuestros lectores una información lo más extensa y aproximada posible del resultado de las elecciones celebradas ayer en toda España, hemos permanecido desde la madrugada de hoy en servicio telefónico permanente con nuestra "Agencia Mencheta". Los datos que aparecen en nuestra información con todo detalle, recogen las últimas impresiones electorales en las distintas provincias españolas, si bien hemos tropezado con la dificultad de la lentitud con que se ha realizado el escrutinio que ha obligado a retrasar las informaciones oficiales que se habían prometido facilitar desde el Ministerio de la Gobernación. Sin embargo, no hemos regateado esfuerzo para poder servir a nuestros lectores un avance lo más aproximado posible del resultado de la contienda electoral en todo España. Aunque sujetos a probables modificaciones—por faltar aun datos de bastantes secciones—puede asegurarse que el resultado político de la contienda no variará ostensiblemente, pues las candidaturas que aparecen triunfantes han acusado rotundamente desde los primeros momentos un franco predominio en las urnas.

DEL MOMENTO

Las futuras Cortes

El observador imparcial, que pudo dejar a un lado los apasionamientos propios de la contienda electoral, habrá comprobado que ha renacido en España el espíritu de ciudadanía. En todos los hogares se siente la gobernación del Estado. Ha sido preciso que una política torpe y sectaria de las izquierdas, incorporaran a los españoles de todas las clases al mundo de la política, haciéndoles vibrar de indignación contra atropellos, claudicaciones del Poder e inmorales que el Parlamento, pese a sus grandes defectos, puso al desnudo. En estas circunstancias la conciencia española acudió ayer a las urnas dispuesta a encontrar por la vía legal una salida a la situación que engendraron en las Constituyentes el desacierto y la contumacia en el error de una mayoría que se escondía en las alas de su soberbia para quitar importancia al encono popular. El país se había divorciado de aquellas Cortes. Solo representaban el despotismo y la intransigencia. Algunos políticos actuaron de profetas y contribuyeron con sus actitudes a que el Parlamento se disolviera. Y en los primeros días de octubre, cuando las discordias republicanas se hallaban al rojo, el jefe del Estado firmó un decreto disolviendo las Cortes Constituyentes del nuevo régimen que se dió España el 12 de Abril.

TEATRO PRINCIPAL
Hoy a las 7 y 10 y 1/2 de la noche, debut de la compañía de BARRON-GALACHE con el estreno de la comedia de QUINTERO Y GUILLEN
LALUZ

Un muerto y varios heridos graves en Aljucer (Badajoz)

Badajoz.—En el pueblo de Aljucer resultó muerto el vecino Benjamín Torre Delgado, de 48 años de edad, que recibió un balazo cuando salía del colegio electoral después de votar. También resultaron heridos graves el alcalde del pueblo, de filiación radical, llamado Fernando Sorlis y que fué agredido por los hermanos Jesús y José Moreno. El alcalde repelió la agresión, hiriendo gravemente a Juan Pérez. También resultaron heridas a consecuencia del tiroteo, una mujer llamada Emiliانا Cordero y una hija de ésta llamada Primitiva, de seis años de edad, que corria tras de su madre. Pasan de cien el número de disparos que se cruzaron entre los grupos contendientes. Según declaración prestada por el alcalde, el origen de los sucesos fué motivado por haberse negado los socialistas a retirarse de las proximidades de un Colegio electoral, donde estaban situados, realizando coacciones. Las últimas noticias recibidas de Aljucer, dicen que Emiliانا se encuentra en estado gravísimo.

Datos curiosos

Cómo ha evolucionado el cuerpo electoral de la capital de Palencia

En las elecciones constituyentes que se celebraron en España el día 28 de junio de 1931, en las que solo votaron, como se sabe, los hombres, obtuvieron en la capital de Palencia los candidatos de la conjunción republicana socialista los votos siguientes:

Don César Gusano, (R. C.)... 3219.
Don Matías Peñalba, (A. R.)... 3089.
Don Juan Sánchez Rivera, (Radical Socialista), 2072.
Estos partidos han perdido fuerzas importantes en las elecciones de ayer.

Los agrarios lograron entonces las siguientes votaciones:

Don Abilio Calderón, 1563.
Don Ricardo Cortes, 1267.
La política representada por los agrarios casi ha cuatruplicado esta votación en la jornada de ayer.

Como dato curioso, recogemos el hecho de que un comunista obtuvo en las elecciones constituyentes 144 votos y en las celebradas ayer consiguió el candidato de dicho partido que figuraba en cabeza en la candidatura, 262 votos.

Estas cifras demuestran elocuente para unir su voz a la de los demás españoles que propugnan por una política ampliamente nacional, sin restricciones, ni privilegios de clase y de partido.

Y sobre todo contra la torpe política socializante y los ataques a la conciencia que representa el Gobierno Azaña.

Porque un policía rompe una parte de candidaturas se rompe una urna

Vigo.—La jornada electoral transcurrió dentro del mayor orden. A esta hora, tres de la tarde, no se ha registrado ningún incidente de importancia. Únicamente en el distrito segundo, sección séptima, tendrá que anularse la elección por haberse roto la urna. Según nuestras noticias, durante toda la mañana, estuvo a la puerta de dicha sección un individuo repartiendo candidaturas derechistas. A mediodía se pudo comprobar que este repartidor era agente de Policía. El interventor socialista, señor Pajano, formuló la correspondiente protesta y en una discusión habida con sus compañeros de Mesa, Pajano rompió la urna. Con motivo del incidente, un derechista apellidado Núñez, sacó una pistola con ánimo de disparar, siendo detenido y conducido a la Comisaría. Las noticias que se reciben de la provincia, dan el triunfo a la candidatura de derecha, así como en esta ciudad. En segundo lugar, se dice que triunfarán los radicales. Se comenta mucho lo laborioso que ha de ser el escrutinio, pues se calcula que terminará después de las nueve de la noche. La animación fué grande durante la mañana. La fuerza pública vigila la marcha de la elección y custodia los Centros oficiales, Bancos y consulado alemán. En general, se augura un triunfo a las derechas.

Quos pormenores de la jornada electoral de ayer en España

ROTURA DE URNAS EN BARCELONA
Barcelona.—La Junta provincial del Censo, ha dispuesto que el próximo martes se repita la elección en las tres secciones de la calle de Cáceres y barriada de Verdún, donde se registraron rotura de urnas. LAS ELECCIONES EN JEREZ
Jerez de la Frontera.—La jornada electoral transcurrió normalmente, registrándose solamente pequeños incidentes. Como nota destacada del día, figura la abstención de los obreros, predominando el voto femenino. LAS ELECCIONES EN LERIDA
Lérida.—Sin incidentes de importancia transcurrió el día, votándose en general durante la mañana. En algunos pueblos de la provincia se registraron incidentes de poca importancia, roturas de urnas, etc. Los datos a las nueve de la noche acusan mayoría en la capital a favor de la Esquerza y también en 25 pueblos los resultados se conocen ya.

Tranquilidad en toda España

SE DESMIENTEN UNOS RUMORES
Madrid.—Muy avanzada la madrugada, visitaron los periodistas al Ministro de la Gobernación, interrogándole acerca de determinados rumores que circulaban por la capital. El señor Rico Avello lo desmintió rotundamente, asegurando que la tranquilidad en toda España era completa. Agregó que no se podía facilitar datos concretos por la lentitud con que se realizaba el escrutinio. También dijo que el gobernador de Oviedo le había telegrafiado que en el pueblo de Santa Cruz de Mieres, dos sujetos que discutían sobre asuntos electorales, se acometieron furiosamente, resultando muerto uno de ellos apodado "El Coruña".

La contestación de los "burgos podridos" a Azaña

Azaña calificó las elecciones de concejales, de Abril último, como la voz de los "burgos podridos". Y EL DIARIO habló de la "resurrección de los burgos podridos" en la forma siguiente: Hubo una época en que pudieron serlo. Pero después del 23 de Abril de 1933, han sabido alzarse nobilmente para unir su voz a la de los demás españoles que propugnan por una política ampliamente nacional, sin restricciones, ni privilegios de clase y de partido. Y sobre todo contra la torpe política socializante y los ataques a la conciencia que representa el Gobierno Azaña.

Los derechistas contentos y los radicales contrariados

Madrid.—Hemos destacado un redactor a las oficinas de Acción Popular. Según éstas a las nueve de la noche los puntos en que llevaban la mayoría eran los siguientes: Vitoria, Ciudad Real, en el cual tienen un 40 por 100, sobre el resto de las candidaturas. Cáceres, Coruña, capital, Cuenca, Granada, Jaén, Murcia, capital, Pamplona, en el que dicen que van al copo, así mismo hablan del triunfo según noticias, que reciben de tres pueblos en la provincia de Soria, y en Sevilla, capital, así como en algunos lugares de la provincia como Constantina. Así mismo nos han comunicado que en Bilbao el triunfo es para las izquierdas en absoluto. AVISO
AUTOMOVILISTA Comercial Pirelli, regala una cámara con cada cubierta, de cualquier medida, por pocos días. Bazar "El Gallo".

pero a pesar de ello creen que se irá a segunda vuelta. LOS RADICALES CONTRARIADOS
Madrid.—En el Círculo Radical se observó también gran antipatía, demostrando los afiliados su contrariedad por el resultado de la contienda, especialmente por lo que se refiere a Madrid. También estaban disgustados porque triunfaron candidaturas de coalición donde aparecen mezados elementos de distinta ideología. LARGO CABALLERO NO RECTIFICA
El señor Largo Caballero hablando con los periodistas acerca del resultado de las elecciones, dijo que no tenía por qué rectificar la cifra de los diputados socialistas que adelantó días pasados. Mostró su optimismo por los resultados de la contienda que se recibían de provincias.

JOSÉ ALONSO DE OJEDA.

